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Réunion du comité directeur 
 

Procès-verbal n°2023-12-11 
Relevé de décisions 

 
Réunion en 
visioconférence 

Lundi 11 décembre 2023 de 18h00 à 20h00 en visio 

Présidence : Albert GEMMRICH 

Membres élus : 
  

Ali DJEDID, Mathieu CHAPPAZ, Christophe GEORG, Laurent HETZEL, 
Jacques HUMMER, Cedric KANTE, Michel KEFF, Damien KELTZ, Joël 
MULLER, Hervé PAPAVERO, Emeline SAINTOT, Gérard SEITZ, Michel 
SPINDLER, Olivier TURBE, Christelle VAILLANT  

Présidents de 
districts : 

Guy ANDRE, Michel AUCOURT, Daniel FAY, Bruno HERBST, Patrick LEIRITZ, 
Yann LEROY, René MOLLE, Philippe PAULET, Christophe SOLLNER 

Salariés : 
Président CRA : 

Patrice GRETHEN, Frédéric VARAIS 
Stéphane VILLEMIN 

Excusés ou 
remplacés : 

Michel AUCOURT, Jacques HUMMER, Michel KEFF, Emeline SAINTOT, Hervé 
PAPAVERO 

 
Le Président Albert GEMMRICH salue l’ensemble des membres et ouvre la réunion organisée en 
visioconférence.  
 
1 Approbation du PV du Comité Directeur  
 

 Le PV du Comité Directeur du 21 octobre 2023 est approuvé à la majorité. 
 

2  Dossiers clubs 
 
Le tableau des mouvements de clubs, affiliations, changement de type, groupement de club, inactivités, 
radiations, et reprises d’activités est joint en annexe.  
 

 Le Comité directeur valide à la majorité l’ensemble de ces mouvements 
 

3 Mouvement de membres de commissions  
 

3.1 Commission de discipline CRD 
 
Monsieur Olivier LHERMITTE est proposé en remplacement de Monsieur Vincent d’ANCONA démissionnaire 
pour des raisons de santé. 
 
D’autre part il nous est proposé également les candidatures de Messieurs Arnaud TARRY, Patrick VOYE et 
Christophe MALGLAIVE afin de couvrir l’ensemble du territoire. 
 
Philippe PAULET rappelle que pour éviter des débats en comité directeur, les présidents de commissions 
régionales ont l’obligation de prendre attache avec les présidents de district, seuls habilités à valider les 
nouveaux membres, pour les membres des districts concernés par une commission. 
 
Il est très regrettable que pour une commission si importante que la commission régionale de discipline, aucun 
président de district n’a été contacté pour des membres proposés au comité et mis devant le fait accompli.  
 

 Le comité directeur décide de ne pas valider ces propositions et indique qu’elles seront étudiées 
ultérieurement. 
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Le président du district de l’Aube revient sur la dernière Assemblée Générale de ligue et sur l’absence de 
parole donnée à la salle notamment sur les finances. Le même reproche avait été fait pour l’AG d’été et fort 
de constater qu’aucune évolution a eu lieu laissant une certaine amertume pour des délégués.   
  

3.2 Commission Bénévolat et Distinctions  
 
Monsieur Lucas THOUE est proposé en remplacement de Monsieur Alexandre BROUTOT démissionnaire 
pour des raisons personnelles. 
 

3.3 Commissions Régionale de Contrôle des Clubs- CRCC 
 
Messieurs Olivier TROLL et Philippe WERNOTH sont proposés comme nouveau membre en remplacement 
de Messieurs Olivier DELEAU et Jean-Christophe PONT. 
 

 Le Comité directeur remercie l’ensemble des membres sortants pour leur engagement durant de 
nombreuses années et valide à la majorité ces propositions de nominations des commissions 
Bénévolat et CRCC. 

 
3.4 Demande de dérogation du club de Mulhouse pour ses U13 

 
Le dossier est transmis au District d’Alsace qui leur adressera directement une réponse après analyse et prise 
de position. 
 
4 Groupes de travail projet étude de la sortie éventuelle du district d’Alsace 
 

4.1 Groupe Compétitions 
 
Monsieur Frédéric Varais informe les membres présents qu’une visioconférence est programmée demain avec 
les responsables des compétitions à la Fédération, afin d’évoquer le contenu du procès-verbal de la 1re réunion 
du groupe des compétitions et ainsi savoir si les réflexions et les travaux peuvent continuer. 
 

4.2 Groupe Juridique, Finances et Ressources humaines 
 
Lors de la 2e réunion du groupe de travail chargé des finances-RH, seuls les points concernant l’ETR, les 
pôles et l’IR2F ont été abordés. Le procès-verbal de cette réunion sera envoyé prochainement aux membres 
de ce groupe pour validation avant transmission au Comité Directeur. 
 
5 Point de situation financière au 31 octobre 2023 
 
Les premiers éléments sur le suivi budgétaire sont positifs. Le contrôle des charges mis en place commence 
à porter ses fruits. À noter que le non-remplacement de trois collaborateurs à un impact significatif de réduction 
de la masse salariale. 
Depuis octobre, un suivi mensuel des dépenses est transmis au directeur pour suivi et actions. Un 
plafonnement des dépenses est envisagé et sera étudié en début 2024. 
 
6 Suivi entretien des directeurs actions mises en place 
 
Christelle VAILLANT fait un résumé des actions entreprises depuis le mois de septembre et nous indique 
qu’un certain nombre d’évolutions positives sont à noter depuis la présentation de septembre dernier :  
 

6.1 Les actions entreprises 
 

1. Définir un projet collectif et partagé  
2. Rappeler régulièrement le projet d’entreprise pour avoir une adhésion durable 
3. Rédiger une feuille de route précise au DG jusqu’à la prochaine mandature  
4. Renforcer les échanges entre le DG et le CD pour partager et fluidifier l’information 
5. Mettre en place un calendrier de représentations des élus è A recevoir pour les 6 premiers mois 

de 2024  
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6.2 Les actions à mettre en œuvre avant la fin de la mandature  

 
6. Positionner la Ligue là où elle doit se trouver  
7. Organiser un évènement, une rencontre CD/collaborateurs, lors de la rentrée du foot avec prise 

de parole du Président, du DG et des directeurs : Projet de ligue, cap vers, objectifs et attendus 
(KPI, points d’étape) 

8. Organiser une journée et des temps d’échanges  
9. Recréer du lien entre le Codir et les directeurs 
10. Créer des moments privilégiés entre les élus et les salariés 
11. Mettre en place un outil de pilotage 
12. Constituer des binômes collaborateurs / élus  
13. Rédiger (ou enrichir) un organigramme et un annuaire des élus et des collaborateurs 
14. Mettre en place une stratégie de communication interne pour circulariser l’information, partager 

les projets portés par les différentes directions et créer un sentiment d’appartenance 
15. Créer une commission communication 

   
6.3 Autres actions selon la décision de la FFF concernant l’Alsace 

 
Alors d’autres actions ne pourront être envisagées qu’après la décision qui devra être prise par la 
FFF dans le cadre de deux futures ligues ou d’une ligue. 
 
Donner de la visibilité sur le sujet des trois établissements (inquiétude des salariés è régler le sujet. 
1 siège unique pour quelle missions (quelle vision, des terrains ?) 

 
7 Mécanisme de désignation des arbitres 
 
La CRA a rappelé le mécanisme des désignations. Les remontées des districts en termes de collaboration 
sont très bonnes. 
Par ailleurs, il a été rappelé les effectifs d'arbitres qui sont en croissance de 10 % sur l'année 2023 avec 2 558 
arbitres désignables.  
 
8 Convention de reversement LGEF aux districts des formation IR2F 
 

 Patrice Grethen intervient sur le renouvellement de ces conventions.  
 
Dans le cadre de l’IR2F de la LGEF, ces conventions concernent l’ensemble des districts et toutes les 
formations régionales de dirigeants, d’arbitres et d’éducateurs. 
 
Il s’agit d’une mise à jour au regard notamment de l’évolution de l’architecture des formations d’éducateurs.  
(Document présenté en réunion et adressé à tous). 
Comme précédemment, l’ensemble des formations d’éducateurs sera géré administrativement par la LGEF. 
Avec une répartition au niveau de la mise en place pédagogique :  

 Gestion au niveau du district, pour les attestations fédérales.  
 Gestion au niveau LGEF, pour les Certificats Fédéraux d’initiateurs et les Diplômes Fédéraux. 

Florent Gosselin (Directeur IR2F) prendra contact prochainement avec chaque président de district pour 
signature de cette convention. 
 
9 Intervention Christophe SOLLNER membre du BELFA 
 
Il y a deux points que je veux échanger avec vous, la première concerne les nouvelles pratiques, en vous 
informant qu’il y a un critérium de Foot Golf qui sera organisé par la Fédération. 
 
Le Foot Golf se passe sur des terrains de Golf, et le Golf Foot se passe sur les terrains de Football. 
Il y a une phase de test de Foot Golf qui sera organisé et dont la Moselle s’est portée candidate, avec peut-
être un lancement au printemps d’un critérium régional. 
Le deuxième point concerne la mise en place courant janvier d'une plateforme au sujet de Paris 2024.  
La Fédération souhaite dynamiser l'image de Paris 2024 par le Football, et fera une large communication 
autour de l’ouverture de cette plateforme qui va être disponible au niveau des ligues, fistricts et clubs, et dans 
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laquelle il y aura des fiches actions qui seront à disposition, pour que chaque club de la Fédération organise 
en son sein une petite ou grande action associée à Paris 2024. 
 
10 Intervention Bruno HERBST représentant du bureau du Collège des présidents de districts 
 
Différents sujets à traiter au Collège des présidents de district notamment avec la mise en place de groupes 
de travail pour les sujets suivants : 

- Nouvelle gouvernance 
- Sujet foulard / casque / signe ostentatoire religieux 
- Indemnités de la subvention CTD DAP 
- Indemnités de préformations 
- Arbitrage 

 
Prochaine réunion du Bureau du Collège et du Bureau de l’ANPDF le vendredi 15 décembre de 
14H30/17H30 ». 
 
11 Informations diverses 
 
La procédure de renouvellement du Comité Social et Economique (CSE) est en cours, le premier tour des 
élections aura lieu le 03 janvier 2024. 
 
12 Calendrier des réunions  

 
 Samedi 16 décembre à 9 h 00 : assemblée générale fédérale à Paris 
 Lundi 15 janvier 2024 à 18 h 00 : comité directeur en visio 

 
 
Michel SPINDLER,      Albert GEMMRICH, 
Secrétaire Général      Président 

 
 
 
 
 
 
 

 
ANNEXE 
 

 


